

DIARIO DE CARTAGENA

AÑO II

Noticiero de la mañana

NÚM. 521

SUSCRIPCIÓN

En toda España, un mes. 1 peseta.
Extranjero y Ultramar, semestre. 15 "
Numeros sueltos. 0'10 "
Las suscripciones empiezan el 1.º y 16 de cada mes.

MIÉRCOLES 18 NOVIEMBRE 1891

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA
CALLE DE LA SERRETA NUMEROS 15 y 17.

ANUNCIOS

La línea en cuarta plana, 0'10 ptas. En la tercera, 0'2
En la primera, 0'30.—Comunicados, y anuncios repeti-
dos a precios convencionales.—Grandes descuentos para los
anuncios permanentes.—Pago adelantado.

Diaz.-Sastre

MARINA ESPAÑOLA 31 Y JARA 4

Suplico al público cartagenero que tanto tiempo me viene honrando con sus encargos no deje de visitar este establecimiento antes de comprarse trage, ú otra cualquier prenda que corresponda al ramo de sastrería, seguro de que en esta casa encontrará géneros de gran gusto, y una considerable ventaja en los precios.

Gran surtido de impermeables, rusos, gabanes, capas y trages para niños de todas edades.

Única sastrería sin competencia
Trages en 24 horas

ALMANAQUE

Cuarto menguante el 23. Luna llena el 15.
Sale el sol 6 h. 36 m.—Pónese 4 h. 34 m.
Festividad. La Dedicación de la Basilica de San Pedro.

Previsión del tiempo

Segunda quincena de Noviembre

El cambio atmosférico producido al final de la quincena anterior continuará actuando en Europa, desde el 16 hasta el 19 y en su consecuencia continuarán también las lluvias iniciadas el 15, aunque con menos intensidad en nuestras regiones. Del 16 al 17 cambiará el rumbo del viento hacia el N. O., para girar por el S. al N. E. en los días 19 y 20. Esta modificación que sufrirá la marcha del temporal en los días 19 al 20 será también causa ocasional de un cambio brusco en la temperatura, que descenderá rápidamente y será bastante inferior á la normal.

Las lluvias que en los días 16 y 17 se extenderán del N. O. al S. E. de nuestra Península se trasladarán el 18 y 19 á las regiones del N. E. y N. principalmente convirtiéndose en nieves, por el estado de descenso notable y rápido de la temperatura que en dichos días habrá de producirse.

Este régimen de nieves y bajas temperaturas desaparecerá el día 21, por la influencia de una fuerte depresión oceánica cuyo centro estará situado al S. O. de nuestra Península, hacia los parajes de Madera. Ejercerá en nuestras latitudes

una acción directa, enérgica y completa, produciendo uno de los días más lluviosos de este mes. Fuerte temporal en nuestros mares, con vientos del S. O. y temperatura normal.

Sea por la disposición anticiclónica de las presiones en el Continente, ó por que perderá en intensidad lo que ganará en su extensión, no prosperará esta invasión oceánica más allá del 22. Con este motivo volverá á bajar la temperatura, y especialmente el 25, que abordará á Europa una violenta borrasca procedente del Atlántico.

Esta borrasca oceánica cuyo centro estará á nuestro N. O. y N. se convertirá pronto en boreal para nosotros, produciendo nuevo descenso en la temperatura, ocasionando lluvias y nieves en la Península, que se extenderán desde el N. O. hacia el centro, con vientos de entre O. y N. O. y temporal en el Océano y el Cantábrico.

La crudeza del tiempo no desaparecerá por completo, así ni cuando aparezca por el O. otra nueva invasión oceánica el jueves 26, cuyo centro pasará cerca de nuestras latitudes.

Esta nueva borrasca del Atlántico que el 26 tendrá su centro cerca de nuestras costas del N. O., ejercerá notable influencia en la Península, produciendo nuevas lluvias y nieves, que se extenderán de N. O. á S. E. con fuerte temporal en nuestros mares, vientos muy duros de entre O. y N. O. y bajas temperaturas. Estas se modificarán sensiblemente el día 27, subiendo á las alturas termométricas normales, por que las borrascas del Atlántico disminuirán en intensidad, se inclinarán los vientos al S. dominando en este día un régimen nebuloso y de lluvia.

Otro nuevo retroceso en la temperatura se experimentará los días 28 y 29, porque el centro de la borrasca de los anteriores días pasará al Mediterráneo, á nuestro N. E. y E., ocasionando vientos de este cuadrante, temporal en el Mediterráneo y las lluvias y nieves se extenderán principalmente por la región del N. E.

Colocado el lunes 30 más lejos de

nuestras latitudes el centro de la depresión del Mediterráneo, que se encontrará en la costa de Trípoli, y no afectándonos la influencia de la depresión del Norte de Europa, mejorará sensiblemente en este día la temperatura por la acción de la tibia corriente africana del S. E. que producirá aun algunas lluvias en Argelia y en nuestras costas del S. E. de Levante.

Noherlesoom.

CAMPO NEUTRAL

Emmas y Emmos

Cuando estubo aquí la célebre Nevada, daba gusto ir al *paraiso* del Circo á oír aquella voz divina y ver el escogido público, que puesto en prensa, aplaudía á rabiarse las notas que salían de aquella garganta.

El que poseía ocho reales de vellón y diez céntimos iba á arriba; los de una *perra* grande y ocho pesetas abajo.

¡Aun hay clases Veremundo!

Como era tanta la aglomeración de gente, que como buenos cristianos, subían al *paraiso*, era muy común oír ciertas conversaciones como esta:

—Haga V. el favor de estarse quieto, decía una muchacha muy bonita, al sentir sobre su individuo una mano imprudente.

—Dispense usted,—contesta el dueño de la mano,—creí que me tocaba yo mismo.

—Bueno, siendo así, lo hace usted con mas disimulo. Y claro es, el individuo no volvió á equivocarse más, que durante algunas escenas de el acto primero, segundo y tercero.

—¡Hola! ¡Tu por aquí! Exclamé al ver á mi amigo Cañaliza que estaba incrustado entre unsargentoy una patrona de huéspedes en primeras nupcias.

—Si, chico, he venido á oír la Nevada y á sudar para que se me quite un maldito constipado que cogí hace días.

Se me chó la compañía de ópera y con ella la Nevada, es decir, la Nevada se fué pero dejándonos en cambio una porción de chicas y chicos que se han sentido Emmas y Emmos más ó menos nevados.

—¡Por Dios, Adelita, no cantes más, que tengo un dolor de cabeza que me está matando,—dice una mamá de veras, llevándose las manos hácia el sitio dolorido.

—Pero mamá, si es que se me ha pegado la voz de la Nevada y

como el jueves voy á la reunión de mi amiga Trompetilla quiero que me oigan cantar y echarle la patá á la de Calaguala, que se cree que lo hace mejor que yo.—contesta la niña, que sigue dando la lata á los vecinos.

—¡Pero si tu no sabes italiano!

—Eso no le hace, mis amigas tampoco lo saben y cante lo que cante para ellas es italiano refinado.

Efectivamente, llega el jueves y Adelita vá á casa de las de Trompetilla donde todas las chicas piensan cantar algo más ó menos ópera.

Lo mismo que en primavera, á cualquier mortal se le declara un grano ó colección de granos, de la misma manera, á las chicas que han visto á la Nevada, se les ha declarado la *operomania* y cantan hasta que los vecinos se quejan al casero y este pone fin á estos gorgoritos de las Emmas nuevas mediante un recadito.

—Buenos días, dice uno que parece un tío y lo es,—el casero me ha dicho que les diga á ustedes que si su niña se ha propuesto marear con sus cantos á los vecinos; y que si canta, que lo haga con música de zarzuela barata, pues de lo contrario le subirá el alquiler.

Bueno, dígame á D. Pancho, que siendo así que me lo baje, pues desde hoy solo pienso cantar el sereno.

Y desde aquel momento solo cantaba la hora que era, con su correspondiente *Ave María Purísima*.

—Pero hombre, á ti también se te ha declarado la afición á cantar en italiano; por Dios y su madre que no te llamen bárbaro y te digan que lo haces mal.

—No, hija, no lo hago mal, dice hecho un mico el *divo* casi Emmo.—es que hoy estoy mal de voz, y es verdad; está mal de voz y de sentido comun.

¡¡Llor á la eminentísima Emma Nevada!!

Se fué, pero en cambio nos ha dejado un enjambre de Divos y Divas que están siendo el terror de los vecinos pacíficos, y ocasionando con la *frescura* de sus voces las pulmonías que todos lamentamos.

FEDERICO.

NOTICIAS GENERALES

Un loco a merced de las olas

Un periodico de Pontevedra da cuenta del arriesgado y prodigioso viaje que ha llevado á cabo un muchacho, demente, llamado Ramón Lojé, desde Corcubión á Vigo.

Ha recorrido cerca de 60 millas en un bote de pequeñas dimensiones, sin vela, sin limón y con un solo remo.